

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Sistem perekonomian yang ada dan berjalan di saat ini. Sudah banyak berbagai aplikasi alat pendukung sebagai dengan tujuan untuk mempermudah suatu kehidupan manusia, tanpa terlepas dari kehidupan yang normal alat – alat ini malah akan menunjang kehidupan dengan baik jika di manfaatkan dengan benar, di era di yang modern ini sudah banyak *Information Technology* (IT) mulai dari software yang berguna untuk membantu kehidupan khususnya dalam berekonomi. Teknologi Informasi (TI) dalam industri dikala ini tidak lagi ditatap cuma selaku penyedia layanan saja, namun lebih jauh lagi pelaksanaan teknologi data pada sesuatu industri membagikan kesempatan ataupun peluang terbentuknya transformasi serta produktifitas bisnis yang sudah berjalan. Pelaksanaan teknik informasi di industri membutuhkan bayaran serta sumber energi yang tidak sedikit dengan mungkin resiko kegagalan menggapai sasaran yang di idamkan. Oleh sebab peran dari teknologi ini akan benar benar maksimal jika di jalankan dengan sebaik mungkin.

Akuntansi Keuangan menciptakan data keuangan tentang suatu entitas. Informasi keuangan yang dihasilkan oleh proses akuntansi diucap laporan keuangan. Laporan keuangan bisa digunakan buat tujuan universal ataupun buat tujuan spesial. Laporan keuangan yang disusun berdasarkan standar ialah wujud laporan keuangan untuk tujuan universal. Penataan laporan keuangan untuk tujuan universal serta diperuntukan kepada pihak eksternal, ialah bagian dari akuntansi keuangan. Selaku mana kelaziman menghasilkan serta memberi tahu data yang direlevan. Selaku sistem data keuangan, jelas informasi yang diproses serta di laporkan merupakan yang

bertabiat keuangan. Sebaliknya dari watak datanya adalah relevan<sup>2</sup>

Penerapannya pada zaman modern ini yaitu tentang pembuatan laporan Keuangan dimana laporan ini bisa di buat mudah juga serta meminimalisir terjadinya *human eror*, tidak perlu pencatatan manual yang ribet serta untuk hasilnya langsung bisa di aplikasikan. Penelusuran terhadap berbagai transaksi juga akan mudah di temukan. Sebuah laporan keuangan akuntansi dirancang sebagai hal mensuguhkan sebuah data informasi akan sangat berguna dan juga relevan jika berkaitan dengan semua transaksi keuangan serta dalam usaha ekonomi didalam operasional prosesnya. Untuk membuat suatu usaha semakin berkembang terdapat tentunya penerapan dalam pembuatan pengelolaan laporan ini haruslah baik, bisa merencanakan masa depan usaha yang tentu lebih baik serta menghindari kerugian yang mungkin akan timbul.

Akuntabilitas dalam mempertanggungjawabkan penngerjaan sumber energi dan penerapan kebijakan yang dipercayakan kepada entitas pelaporan dalam menggapai tujuan yang sudah diresmikan secara periodik” ataupun dengan kata lain bisa dimaksud akuntabilitas ialah kewajiban mengantarkan pertanggungjawaban serta buat menanggapi ataupun menerangkan kinerja serta aksi seorang/ tubuh hukum/ pimpinan kolektif sesuatu organisasi kepada pihak yang mempunyai hak ataupun berkewenangan buat memohon penjelasan hendak pertanggungjawaban. Kriteria akuntabilitas keuangan ialah pertanggungjawaban dan publik, penyajian pas waktu serta terdapatnya pengecekan (audit)/ respon pemerintah<sup>3</sup>. Pada suatu usaha masyarakat khususnya unit kegiatan masyarakat menengah ke bawah penerapan akuntabilitas ini di rasa masih belum terlaksana dengan cukup baik. Padahal akuntabilitas ini suatu hal penting untuk menyusun laporan Keuangan yang baik dan

---

<sup>2</sup>Ilham Satria, *Akuntansi Keuangan 1 2016, Akuntansi Keuangan 1*, vol. 1, 2016, 2.

<sup>3</sup>Dito Aditia Darma Nasution, “Analisis Pengaruh Pengelolaan Keuangan Daerah, Akuntabilitas Dan Transparansi Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah,” *Jurnal Studi Akuntansi & Keuangan* 2, no. 3 (2018): 149–162, <https://ejurnal.id/index.php/jsak/issue/view/26>.

transparansi.

Laporan Keuangan merupakan suatu hal yang sangat krusial dalam sebuah perusahaan, karena laporan Keuangan mencerminkan apa yang ada di dalam diri internal suatu usaha perusahaan, jika laporan Keuangan baik dan terkendali jadi bisa dijamin perusahaan itu sehat dalam pelaksanaan teknis berjalannya usaha, Laporan keuangan ialah salah satu media buat bisa menguasai keadaan industri, paling utama aspek keuangannya. Dari laporan keuangan bisa dikenal gimana industri memperoleh pemasukan, bayaran apa saja yang dikeluarkan buat memperoleh pemasukan serta gimana distribusi pemasukan yang sudah diperoleh<sup>4</sup> Sistem memahami laporan Keuangan yang baik ini bisa juga digunakan sebagai acuan dasar dalam mengambil keputusan juga,terlebih lagi pada saat masa pandemic seperti ini banyak usaha yang mengalami kemunduran, kemerosotan dalam usahanya. Banyak usaha yang gulung tikar akanhal tertejangan wabah ini, salah satu faktornya kemunduranya yaitu gagalnya mengelola keuangan usaha dengan baik, banyak yang menyepelakan tentang rencana keuangan yang baik dan yang paling fatal gagal memahami bagaimana membuat laporan yang baik.

Laporan yang baik akan membuat usaha juga baik, terlepas hal itu masih banyak masyarakat khususnya umkm menengah kebawah masih menggunakan pencatatan manual yang sulit diidentifikasi jika terjadi human eror dan masalah lainnya. Terkait hal ini kecanggihan pada era sekarang harus benar – benar di manfaatkan khususnya dalam pembuatan laporan keuangan, karena banyak aplikasi modern, sederhana untuk merancang laporan Keuangan lebih baik. Salah satunya yaitu aplikasi Ayo Kasir merupakan software aplikasi sederhana yang bisa di akses di computer maupun di smartphone, aplikasi sederhana yang cocok di gunakan untuk usaha kecil menengah

---

<sup>4</sup>Shinta Rahma Diana, “Analisis Laporan Keuangan Dan Aplikasinya,” no. 1 (2014): 1.

ini adalah aplikasi yang di berikan langsung oleh Pihak PT. HM Sampoerna Tbk, sebagai upaya membantu usaha usaha kecil menengah di Indonesia, yang di sebut dengan mitra Sampoerna Retail Community (SRC) Mitra SRC ialah program yang dibangun oleh PT. Sampoerna Tbk (Sampoerna) bersama tujuan utama dari usahanya UKM. Proyek kerjasama ini tentunya memiliki banyak penawaran khasiat positif baik untuk tiap anggotanya.

Unit kegiatan masyarakat mengengah kebawah Toko AR-Rahman ini juga menggunakan aplikasi Ayo Kasir dalam sistem lalulintas berjalanya usaha. Dimana usaha yang di garap oleh Toko AR-Rahman ini yaitu bergerak dalam bidang Toko serba ada (Toserba) dalam hal konsumsi makanan, menyediakan berbagai kebutuhan pokok makanan dan juga kebutuhan rumah tangga lainnya yang bersifat konsumtif, tetapi dalam menjalankan aplikasi ini memerlukan koneksi internet supaya data terkait supaya bisa di updet dan di pantau langsung secara online di manapun berada bisa tercatat real time serta harus mempuni sumber daya manusia yang dimiliki untuk mencegah sistem eror, terkaitan dengan pemaparan tersebut mungkinkah tetap bisa mengalami kendala yang berrati terhadap laporan Keuanganya, serta sejauh mana efektifitas implementasi aplikasi ini untuk mendukung kemajuan usaha yang di jalankan Toko AR-Rahman ini terutama di masa pandemic covid-19 ini.

Dari beberapa data keterangan di atas, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian terhadap Toko AR-Rahman ini dengan judul” **EFEKTIFITAS PENERAPAN APLIKASI AYO KASIR DALAM MENINGKATKAN AKUNTABILITAS TERHADAP LAPORAN KEUANGAN DI MASA PANDEMI COVID-19 PADA TOKO AR-RAHMAN KARANGREJO TULUNGANGUNG.**”

## **B. Fokus Penelitian dan Pertanyaan**

Tentang bagaimana proses penerapan dalam pembuatan laporan keuangan menggunakan aplikasi akuntansi dalam operasional lalu lintas berjalanya usaha, khususnya pada saat masa pandemi covid-19 ini. Fokus penelitian ini tidak akan jauh terhadap proses untuk meningkatkan efektifitas pembuatan laporan keuangan dengan memanfaatkan teknologi aplikasi akuntansi di toko Ar-rahman Karangrejo Tulungagung, fokus penelitian di jabarkan sebagai berikut di bawah ini.

1. Bagaimana penerapan aplikasi Ayo Kasir dalam meningkatkan akuntabilitas terhadap Laporan Keuangan Toko AR-Rahman di masa pandemic covid-19?
2. Bagaimana kendala yang dihadapi dalam penerapan aplikasi Ayo Kasir pada Toko AR-Rahman di masa pandemic covid-19?
3. Bagaimana solusi yang dilakukan oleh Toko AR-Rahman ketika menghadapi kendala dalam penerapan aplikasi Ayo Kasir khususnya pada saat pandemic covid-19?

## **C. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian meliputi :

1. Untuk meneliti serta memahami penerapan Aplikasi Ayo Kasir Dalam Meningkatkan akuntabilitas terhadap Laporan Keuangan pada toko AR-Rahman di masa pandemic covid-19
2. Untuk meneliti masalah(kendala) yang dialami dalam pelaksanaan Aplikasi Ayo Kasir di Toko AR-Rahman di masa pandemic covid-19
3. Untuk meneliti solusi yang dilakukan oleh Toko AR-Rahman ketika menghadapi kendala dalam penerapan Aplikasi Ayo Kasir khususnya pada saat pandemic covid-19

#### **D. Manfaat Penelitian**

Bersumber pada khasiat tujuan penelitian, hasil riset yang diharapkan bisa menciptakan khasiat ataupun nilai guna, baik segi dalam bidang teoritis ataupun instan. Khasiat riset sesuai judul yang diangkat bisa dilihat di bawah ini:

##### **1. Manfaat Teoritis**

Diharapkan penelitian ini bisa beproduktif bagi penambahan Khazanah pengetahuan serta wawasan pandang tentang mata kuliah jurusan akuntansi atau sejenisnya akan pemanfaatan aplikasi Ayo Kasir dalam hal peningkatkan akuntabilitas terhadap laporan keuangan pada toko Ar-Rahman khususnya di masa pandemic covid-19 ini.

##### **2. Manfaat praktis**

###### **a. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung**

Tersuksesnya Dengan berjalannya yang dilakukan penelitian ini yang mana akan memberi suatu manfaat sebagai hal untuk pertimbangan juga sebagai bahan referensi dalam suatu karya ilmiah khususnya untuk semua akademik civitas di Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung

###### **b. Bagi Intansi Toko AR-Rahman**

Penelitian menggunakan aplikasi Ayo Kasir ini diharapkan dapat meningkatkan akuntabilitas pengelolaan dana terhadap laporan Keuangan yang bisa diharapkan khususnya di masa pandemic covid-19 ini pada toko AR-Rahman

###### **c. Bagi Peneliti lain**

Munculnya dari hasil penelitian ini diharapkan memberi inspirasi serta dapat digunakan sebagai bahan pandangan saat akan meneliti suatu hal yang mirip atau sama di masa depan yang akan datang.

## **E. Identifikasi Penelitian dan Batasan Masalah**

### **1. Identifikasi Penelitian**

Dalam riset mengerjakan penelitian ini periset mengenali kejanggalan kendala menimpa daya guna pelaksanaan aplikasi Ayo Kasir dalam meningkatkan akuntabilitas laporan keuangan pada toko AR-Rahman. Kemudian cara mengintegrasikan supaya hasil maksimal khususnya di masa pandemic covid-19 serta pengetahui lebih lanjut terkait kegiatan usaha toko AR-Rahman dalam memaksimalkan laba pendapat usahanya.

### **2. Batasan Masalah**

Agar penelitian ini lebih fokus dengan apa yang di bahas serta tidak melenceng jauh dari topic yang di teliti dengan itu memunculkan keterbatasan penelitian sebagai mana dengan di bawah ini:

- a. Menetap di tempat obyek penelitian yang bertempat Toko AR-Rahman karangrejo Tulungagung
- b. Penelitian akan fokus dengan mengamati seksama efektivitas penerapan aplikasi Ayo Kasir dalam meningkatkan akuntabilitas terhadap Laporan Keuangan khususnya pada saat wabah covid-19 yang di jalankan di Toko AR-Rahman karangrejo Tulungagung
- c. Data di pakai untuk melakukan penelitian ini menerapkan data primer dan sekunder. Data primer akan dimiliki langsung dari informan memakai cara tanya jawab wawancara. Data sekunder dimiliki berasal dokumen berkas dari toko AR-Rahman karangrejo Tulungagung

## F. Penegasan Istilah

### 1. Definisi Konseptual

Untuk penegasan istilah definisi konseptual dalam melakukan riset ini bisa di nyatakan sebagai di bawah ini:

#### a. Efektifitas

Efektifitas sendiri bisa di artikan sebagai hal yang mudah dan cepat di terapkan di gunakan untuk suatu kebutuhan dalam hidup, serta untuk mengetahui pengukuran presentasi keberhasilan suatu organisasi dalam maraih tujuanya. Efektivitas merupakan sesuatu presentase kesuksesan yang di outputkan oleh perorangan ataupun lembaga dengan metode tertentu cocok sebagai harapan yang ingin di tujukan. Dengan kata lain, terus menjadi banyak rencana yang sukses dicapai hingga sesuatu aktivitas dikira terus menjadi efisien.<sup>5</sup>

Efektivitas bisa di artikan sebagai kevalid an pemakaian sesuatu program buat menggapai tujuan yang sudah di validkan. Seakan program seperti bisa dikatakan efisien dengan kata penggunaannya bisa menggapai tujuan serta sasaran dengan apa yang mau dicapai.

#### b. Akuntabilitas

Akuntabilitas adalah tindakan pertanggungjawaban atas hasil yang diperoleh setelah melakukan aktivitas tertentu<sup>6</sup>. Akuntabilitas juga merupakan instrumen pertanggungjawaban atas konsep kesuksesan serta kekelahan tugas pokok dan guna organisasi, tidak hanya itu akuntabilitas ialah sistem control kewajiban atas tugas serta guna masing- masing jabatan.

---

<sup>5</sup>Dosen 2 Pendidikan, “√ Efektivitas Adalah - Pengertian Menurut Para Ahli & Contoh,” *DosenPendidikan.Com*, last modified 2021, accessed September 13, 2021, <https://www.dosenpendidikan.co.id/efektivitas-adalah/>.

<sup>6</sup>Gie, “Akuntabilitas Dalam Bisnis: Pengertian, Fungsi, Dan Contohnya,” *Accurate*, accessed September 13, 2021, <https://accurate.id/akuntansi/pengertian-contoh-dan-fungsi-akuntabilitas/>.



c. Aplikasi Ayo Kasir

Aplikasi Ayo Kasir merupakan Software aplikasi akuntansi sederhana yang cocok di gunakan untuk UKM yang di berikan langsung oleh pihak perusahaan PT HM Sampoerna Tbk, sebagai mitra dagang usahanya. Mitra SRC Mitra SRC secara sederhana dapat di jelaskan sebagai sebuah komunitas toko usaha kecil (kelontong) yang berkembang begitu pesat kurang lebih sampai saat ini sudah memiliki mitra hubungan kerja dengan anggota sebesar 1250 kurang lebih, yang berada di seleuruh negara Indonesia. Program gabungan mitra ini sudah memiliki 6500 paguyuban.

SRC juga memiliki tentang progam kesuksesan patner usaha salah satunya dengan memberikan mimbingan dan pemahaman terkait Aplikasi ini, selain bisa di gunakan di computer juga dapat diakses melalui Smartphone Phone yang mana penggunaan yang mudah di lengkapi gambar produk serta bisa langsung scaning barcode barang secara langsung melalui snartphone sehingga bisa memudahkan bisni yang di jalani serta terkait pemantauan data secara realtime.

d. Laporan Keuangan

Laporan Penafsiran laporan keuangan bagi Ikatan Akuntan Indonesia dalam Standar Akuntansi Keuangan (SAK) (2009: 1) laporan keuangan meliputi bagian dari proses laporan keuangan. Laporan keuangan yang lengkap biasanya meliputi neraca, laporan laba rugi, laporan pergantian ekuitas, laporan pergantian posisi keuangan (yang dapat disajikan dalam berbagai tata cara misalnya, sebagai laporan arus kas/ laporan arus dana), catatan dan laporan lain serta modul penjelasan yang yakni bagian integral dari laporan keuangan.<sup>7</sup>

---

<sup>7</sup>Liddy Lesawati, Ahmad Soleh, and Zahrah Indah Ferina, "PERANAN LAPORAN KEUANGAN DAN PENILAIAN PRINSIP 5C TERHADAP EFEKTIFITAS PEMBERIAN KREDIT PADA PT. BANK BENGKULU CABANG TAIS," *ekonomi* 8, no. 5 (2019): 55.

Laporan Keuangan ini juga dikatan inti strategi untuk pengambilan keputusan suatu perusahaan untuk lebih baik dan tepat demi berjalanya suatu usaha atau kegiatan operasional lebih.

## **2. Defiisi Operasional**

Secara operasional penelitian yang berjudul “efektifitas penerapan aplikasi Ayo Kasir dalam meningkatkan akuntabilitas terhadap laporan keuangan di masa pandemic covid-19 pada toko Ar-rahman Karangrejo Tulungagung” mrmiliki arah tujuan untuk memahami apakah bila di manfaatkanya aplikasi Ayo Kasir apakah bisa membuat perubahan lebih efektif serta bisa membuat kualitas akuntabilitas khususnya terhadap Laporan Keuangan selama masa penerapanya saat masa pandemi covid-19 di toko ar-rahman Karangrejo Tulungagung

## **G. Sistematika Penulisan Skripsi**

Buat memudahkan dalam periset dalam perihal melaksanakan penyusunan skripsi, hingga penyusunan mau membagi jadi 6 bagian bab, dari tiap babnya terdiri dari sub bab yang pula silih berhubungan serta berkesinambungan, silih memenuhi serta mendukung. Sehingga ulasan bab ialah rangkaian selanjutnya.

Mengenai sistematika dari penyusun laporan ini adalah bisa di simak sebagai bawah ini:

### **BAB I PENDAHULUAN**

BAB I ini berisi a. Latar Balik Permasalahan, b. Fokus Riset, c Batas Riset, d. Tujuan Riset, e. Khasiat Riset, f. Penegasan Sebutan, serta g. Sistematika Penulisan.

### **BAB II KAJIAN PUSTAKA**

BAB II mengisikan berbagai a. Landasan teori, b. Riset Terdahulu, serta c. Kerangka Konseptual

### **BAB III METODE PENELITIAN**

BAB III mengisikan berbagai a. Pendekatan serta Tipe Riset, b. Posisi Riset, c. Kedatangan Periset, d. Informasi serta Sumber Informasi, e. Metode Pengumpulan Informasi, f. Metode Analisis Informasi atau data, g. Pengecekan Keabsahan Informasi atau data, h. langkah-langkah cara Penelitian.

#### **BAB IV HASIL PENELITIAN**

BAB IV mengisikan tentang penjabaran dari a. Paparan informasi Data, dan b. Temuan Penelitian

#### **BAB V PEMBAHASAN**

BAB V mengisikan berbagai sesuatu perihal ulasan yang berhubungan bersama pelaksanaan implemetnasi aplikasi Ayo Kasir dalam koneksinya dengan akuntabilitas transaksi operasional perusahaan sampai laporan keuangannya khususnya di masa pandemi ini yang dicoba oleh periset serta setelah itu mencari persamaan kecocokan teori - teori berserta hasil yang di dapat periset di lapangan.

#### **BAB VI PENUTUP**

BAB VI mengisikan berbagi a. Kesimpulan totalitas dari hasil ulasan serta b. Anjuran atau saran. Sesi akhir dari skripsi ini nantinya diisi bersama catatan referensi serta lampiran- lampiran sehingga terdapat kaitannya dalam riset serta menunjang isi